

Nombre de la alumna: Kristell Eloísa Velasco Castillo.

Nombre del profesor: Luis Ángel Flores.

Nombre del trabajo: Ensayo.

Materia: Pensamiento y lenguaje.

Grado: 5°

Grupo: "A"

Introducción.

El ser humano es un ser social por excelencia, tenemos que relacionarnos y una de las maneras de relacionarnos es sin duda alguna a través de la comunicación.

Existen diversas teorías que han intento explicar por qué surgió la comunicación verbal, una de ellas propone que el lenguaje de señas no es muy eficaz en la obscuridad y si nuestros antepasados tenían que cazar por la noche las señas no funcionaban y se vieron en la necesidad de encontrar otros medios para comunicarse.

Darwin, propuso que el lenguaje remplazo a los gestos porque así podían dejar ambas manos para poder trabajar con herramientas o para cazar.

Sin importar cual de estas dos teorías es la verdadera o si alguna de estas es la verdadera, lo único cierto es que esto fue un gran salto en nuestra evolución.

No se sabe cuándo surgió la comunicación verbal, algunos científicos piensan que su inicio fue hace cientos de miles de años y otros dicen que se desarrolló alrededor del año 40,000 antes de cristo, otra duda que surge es como se desarrollo el leguaje, hay algunas teorías al respecto pero ninguna parece completamente adecuada, por ejemplo, la teoría de los mugidos que plantea que los humanos empezaron imitando el sonido de los animales, por ejemplo a la vaca le llamaban "mu", tal cual y como lo hacen los bebés cuando aprenden a hablar; esto a su vez nos genera otra pregunta ¿ de donde nacen los nombres de las cosas que no emiten ningún sonido?.

Otra teoría es la del sonido, que plantea que el leguaje se originó producto de los sonidos emitidos por los humanos al hacer esfuerzos físicos, no obstante, no explica como surgieron las palabras que no tienen ninguna conexión con el esfuerzo físico.

Sea como sea, sucedió y lo cierto es que el leguaje fue un factor de suma importancia en el progreso de las primeras civilizaciones, que permitió, por ejemplo, organizar la cacería con instrucciones, también promovió el surgimiento de estructuras sociales de poder mas definidas, pues los lideres ahora podían dar órdenes a los seguidores.

Importancia de la evaluación del lenguaje.

De entrada, visualicemos que el lenguaje es imprescindible en el proceso del aprendizaje que deben de desarrollar los infantes.

Es importante tener y acompañar a la niña o niño en el proceso de las primeras palabras porque es ahí donde podemos detectar ciertas cuestiones que no estan bien.

La evaluación del lenguaje es de suma importancia, porque reflejara las necesidades que tiene el menor en muchos aspectos de su vida, todos los niños que presentan problemas de lenguaje son distintos, ningún caso es igual al otro, por eso es importante poder detectar a temprana edad, dentro de los primeros meses las dificultades de lenguaje que pueda presentar el menor. El profesional valorara la prueba según la dificultan que presente el paciente.

Desarrollo del lenguaje en el niño.

Se dice que el camino del lenguaje se comienza antes de nacer, en las tres últimas semanas de gestación el feto humano ya memoriza sonidos del exterior, al salir al mundo el bebé ya muestra predilección por la voz de la madre o por el idioma del entorno.

Según la teoría de Piaget, aproximadamente a los dos años los niños comienzan a desarrollar un conocimiento llamado "representacional", esta etapa el niño maneja señales, pero no son significativas ya que carecen de ello, por otro lado, Piaget, afirma que el "pensamiento formal" se adquiere hacia los 12 años de edad.

Diferentes investigadores como Lenneberg, 1967; Brown y Frazer, 1964; dividen el desarrollo del lenguaje en dos etapas principales: Etapa Prelingüística y Etapa Lingüística.

Cada una de estas etapas va marcando el surgimiento de nuevas propiedades y cualidades fonéticas, sintácticas y semánticas a medida que el niño crece, tal como describiremos a continuación.

Vemos como es importante desde el simple balbuceo que el bebé pueda o no presentar, es super esencial.

El lenguaje verbal es de relevancia en el desarrollo integral del niño, que va cambiando a como van pasando las diferentes etapas de la infancia.

Conclusión.

Es evidente que nuestros antepasados en la prehistoria tuvieron algún tipo de forma de comunicación, talvez mediante señas, pero en algún momento debieron desarrollar la comunicación verbal por medio del lenguaje hablado.

Es así como en la actualidad tenemos la posibilidad de comunicarnos y a través de esto generar nuestro pensamiento, es por ello que una actuación temprana en cuestión de problemas de lenguaje en los niños es de suma relevancia para poder iniciar una intervención en tiempo y forma ya que hoy en día existen infinidad de información y procesos por los cuales podemos realizar un tratamiento oportuno. El lenguaje es simplemente esencial.

Referencias bibliográficas.

Fundación Querer, (2021), La importancia de la evaluación del lenguaje, consultado el 06 de abril de 2024, recuperado de:

https://www.google.com.mx/url?sa=t&rct=j&q=&esrc=s&source=web&cd=&cad=rja &uact=8&ved=2ahUKEwjH D7wrGFAxWGHUQIHSMHBzwQFnoECBcQAQ&url= https%3A%2F%2Fwww.fundacionquerer.org%2Fla-importancia-de-la-evaluaciondel-lenguaje%2F&usg=AOvVaw0zhv r-AaGHoC1eL4qDFS&opi=89978449

Abaterapia, (2020), El desarrollo del lenguaje en los niños, consultado el 06 de abril del 2024, recuperado de:

https://www.google.com.mx/url?sa=t&rct=j&q=&esrc=s&source=web&cd=&ved=2a hUKEwjPs6b5xbGFAxVIEkQIHeksCtkQFnoECCkQAQ&url=https%3A%2F%2Faba terapia.com%2Fcomportamiento%2Fdesarrollo-dellenguaje%2F&usg=AOvVaw0PIGQcUxZIn3Q6YisJGifw&opi=89978449

Asociación Española de pediatría, (2014), Lenguaje en el niño | EnFamilia, consultado el 06 de abril del 2024, recuperado de:

https://www.google.com.mx/url?sa=t&rct=j&q=&esrc=s&source=web&cd=&ved=2a hUKEwiqmoTQx7GFAxXDH0QIHVndDS04ChAWegQIBBAB&url=https%3A%2F% 2Fenfamilia.aeped.es%2Fedades-etapas%2Flenguaje-ennino&usg=AOvVaw27k7M2R9V9xctoA7hUEVdG&opi=89978449